

Sixth Framework Programme covers the period 2002-06 and has a total budget of € 17.5 billion.

Within the 6th Framework Programme (2002-06) for research, technological development and demonstration (RTD), environmental research is mainly funded under the "Global Change and Ecosystems" (GCE) thematic sub-priority.

Along with the research areas defined under the "Global Change and Ecosystems" sub-priority, environmental research will be financed through specific activities designed to provide Scientific Support to Policies (SSP).

Most of the research activities funded in the framework of "Global Change and Ecosystems" are building on previous and still ongoing activities supported within the Environment and Sustainable Development (ESD) Programme as part of the 5th Framework Programme.

The Kyoto Protocol is only a first step to address the serious threat of climate change. Further action must be taken particularly after the end of the Kyoto Protocol's "first commitment period" in 2012. Symposiums like the Canada-EU will help the EU to prepare input in the further development of the global climate change regime "post 2012". The EC wishes to have closer interactions with Canada and climate change is an excellent area to focus the effort.

dans des domaines comme l'environnement, la santé, l'énergie et le développement régional, et de promouvoir une meilleure compréhension du rôle de la science dans les sociétés modernes.

L'un des instruments utilisés pour la mise en œuvre de cette politique est le Programme-cadre pluriannuel, qui facilite l'organisation et le soutien financier de la collaboration entre les universités, les centres de recherche et les industries, y compris les petites et moyennes entreprises. Le Programme-cadre actuel, le sixième, porte sur 2002 à 2006, pour un budget total de 17,5 milliards €.

Au sein de ce sixième Programme-cadre (2002 à 2006) pour la recherche, le développement technologique et les démonstrations (RTD), la recherche environnementale est surtout financée dans le cadre de la sous-priorité thématique « Changement planétaire et écosystèmes ».

En sus des domaines de recherche définis dans la sous-priorité « Changement planétaire et écosystèmes », la recherche environnementale sera également financée par des activités particulières conçues pour fournir aux politiques un appui scientifique.

En grande partie, les activités de recherche financées dans le cadre de « Changement planétaire et écosystèmes » reposent sur des activités précédentes et en cours appuyées dans le programme sur l'environnement et le développement durable (EDD) qui faisait partie du cinquième Programme-cadre.

Le Protocole de Kyoto n'est qu'une première étape pour s'attaquer à la grave menace du changement climatique. Il faut prendre d'autres mesures, particulièrement après la première période d'engagement du Protocole de Kyoto en 2012. Des rencontres comme le Colloque Canada-UE aideront l'UE à réunir des données nécessaires pour favoriser l'élaboration du régime de changement climatique global « après 2012 ». La CE souhaite une interaction plus étroite avec le Canada et le changement climatique est un excellent domaine pour concentrer les efforts.